

Ermua crea nuevas medidas en apoyo a la hostelería local

Se aportarán 900 euros a cada establecimiento y se cederán aparcamientos para instalar terrazas a quien no disponga de espacio para ellas

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Consistorio de Ermua incrementa las subvenciones a los establecimientos hosteleros de la localidad que se han visto obligados a cerrar, con la creación de una ayuda directa de 900 euros a los locales de hostelería. También se destinarán entre 20 y 25 plazas de aparcamiento de las calles del municipio para que los 18 establecimientos de hostelería que no tienen terraza en Ermua puedan disponer de al menos dos mesas y ocho sillas.

Por un lado, las ayudas económicas partirán del programa 'Ermua Aurrera' y, por su parte, la cesión provisional de las plazas de aparcamiento para instalar terrazas deberá ir precedida de una modificación de la normativa municipal sobre este tema, que ya se trató ayer en Comisión Informativa y que se llevará al próximo Pleno que celebre la corporación municipal.

Las ayudas de 900 euros se suman a las de 300 euros de gastos generales, ya aprobadas anteriormente en el plan 'Ermua Aurrera', en el que se recogen también otras subvenciones.

Los 900 euros adicionales serán directos, no necesitarán justificación, ya que el decreto que establece el cierre así lo prevé.

Esta decisión ha requerido de un estudio jurídico para buscar su encaje en las cantidades pre-



Cuando puedan volver a abrir se podrán beneficiar de estas medidas. A. L.

vistas en el plan 'Ermua Aurrera' para que las ayudas sean realmente ágiles y rápidas.

Esta medida será compatible con las ayudas recientemente decretadas por el Gobierno vasco.

El alcalde, Juan Carlos Abascal, ya advirtió anteriormente de que «se ha estudiado la posibilidad de haber planteado la ayuda en función del número de trabajadores y trabajadoras u otros parámetros, pero en la práctica provocaría tanto a la administración local como al establecimiento una justificación documental que obligaría a un añadido burocrático y mucho más tiempo, por lo que se ha priorizado la posibilidad de poder disponer de la ayuda lo antes posible».

Los establecimientos solicitantes podrán contar con un espacio de aparcamiento para dos mesas y ocho sillas

Por otra parte, ayer se planteó en Comisión Informativa el cambio de normativa que permitirá que los hosteleros que hasta ahora no tenían posibilidad de instalar terrazas, por falta de espacio en el exterior de sus establecimientos, puedan utilizar un aparcamiento público para este menester.

En cada aparcamiento utilizado se podrán instalar dos mesas y ocho sillas, con la obligatoriedad de instalar elementos de seguridad para la clientela.

Además, siempre cumpliendo con las medidas establecidas desde el Gobierno vasco, se variarán los horarios de apertura de los bares, equiparándolos al municipio vecino de Eibar.

Todos los grupos políticos de la corporación se mostraron a favor de la medida propuesta, aunque la modificación deberá pasar por Pleno para ser aprobada.

Cabe destacar que este planteamiento fue previamente debatido con los hosteleros locales, que se mostraban a favor.

El Bellas Artes acerca obras maestras a la plaza Cardenal Orbe

A. LASUEN

ERMUA. El Departamento municipal de Cultura, en colaboración con el Museo de Bellas Artes de Bilbao, ha organizado una exposición titulada 'La Ruta del Arte', que ofrecerá la posibilidad de disfrutar de 40 reproducciones de obras maestras de la colección del museo bilbaíno en el municipio.

La plaza Cardenal Orbe acogerá esta galería itinerante desde hoy y hasta el 25 de noviembre, de 10.00 a 18.00 horas.

Las reproducciones que se mostrarán han sido realizadas con una técnica de alta calidad que consigue una asombrosa precisión en los detalles y gran fidelidad en el color. Cada obra contará además con la correspondiente explicación, tanto en

formato analógico como en digital, con código QR, o relatos específicos para el público infantil de entre 5 y 10 años.

Como complemento a la exposición, se ofrecerán dos charlas-coloquio abiertas y gratuitas. Ambas comenzarán a las 19.00 horas en Lobiano.

La primera de ellas se ofrecerá mañana, bajo el título 'La representación de las mujeres en la colección del Museo de Bellas Artes de Bilbao'. La profesora de arte en la Escuela de Empoderamiento para las Mujeres, Alicia García Santos, se preguntará cuál ha sido el papel del arte a la hora de ofrecer una imagen intencionada y estereotipada sobre las mujeres. La charla abordará este y otros temas vinculados al arte desde una perspectiva de género.

EN BREVE

CENTRO LOCAL DE EMPLEO Taller para la búsqueda de empleo

A. L. OSORO. El Centro municipal de Empleo ha organizado para mañana un nuevo taller que dará a conocer los canales con los que contamos para buscar empleo de modo efectivo. Ese taller se desarrollará entre las 9.30 y las 12.30 horas en el aula de informática de Izarra Centre. Para participar, se puede acudir a las oficinas de Konbentukoa o llamar al teléfono 943 179 018.

FESTIVAL DE SANTA CECILIA Suspensión y devolución de entradas

A. L. O. El tradicional festival de Santa Cecilia ha sido suspendido por la imposibilidad de ensayar de los colectivos locales organizadores (Txindurri Dantza Taldea y Alboka Musika Eskola). Las personas que hayan adquirido entradas, en los habituales canales de venta anticipada, podrán devolverlas y recuperar su importe durante esta semana, hasta el próximo viernes, en Lobiano.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Aves de presa y la...	17.00 19.45 22.30
El escándalo (Bombshell)	22.30
Las aventuras del Doctor...	17.00 19.45
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
Jojo Rabbit	19.30
Los consejos de Alice	22.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*	

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20* 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.	
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.	
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.	
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 8.30	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables y festivos: 11.00.	
EIBAR-ARRATE	
Laborables: 15.00.	

Sábados: 14.00	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.	
ARRATE-EIBAR	
Laborables: 15.30.	
Sábados: 14.30	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.	
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Lekumberri (Isasi, 31).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiurre, 9).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4) • Zulueta (San Agustín, 5. Eibar).	

DEBA



Beste hainbat jardueraren artean, voleyan ibiltzeko aukera ere badute gazteek. **ARGAZKIAK SALEGI**

Gaztelekuak hainbat neurri hartu ditu egoerara moldatzeko

Proiektu batzuetan lanean dabilza eta beste batzuekin laster hasiko dira

ANDER SALEGI

DEBA. Egoerak eskatzen dituen egokitzapenak eginda, gazteei espazioa eskaintzearen aldeko apustua egin da Debako Gaztelekuak. Osasun egoera aintzat hartuta, eta kutsazeen hedapena ekiditearren, Gaztelekuaren edukiera mugatu egin da eta talde txikietan egingo dira jarduerak. Aste barruko egunetarako lehentasun sistema bat ezarrita eta asteburuetarako, berriz, txandak egingo dira. Une honetan, Gazte-pala eta Beldur barik programak lan-tzen ari dira. Aurrera begira ere badituzte asmo berriak, laster abiatuko dituztenak. Espazio irekien erabilera ere sustatuko dute.

Aforari dagokionez, 5 gune desberdin ezarri dira gaztelekuak. Gela morea: 10 pertsonentzat (5 pertsonako bi azpialdetan banatuta, uneoro maila berekoak). Bulegan 6 pertsona gehienez. Gela handiak 20 pertsonentzako edukiera du (5 pertsonako 14 azpialdetan banatuta). Dantza gelan ping-pong mahai bat dago eta bertan bi persona bakarrik egon ahal dira. Erdigunean 12 pertsona (4 pertsonako 2 azpialde, eta 2 pertsonako beste bi azpialde). Guztira, gaztelekuak 50 pertsonako aforoa du.

Lehentasuna eta txandak

Aste barruan, lehentasun sistema ezarriko da. Astea bi ataletan zatituko da, alde batek A astea eta bestetik B astea. A astean, astearte (hezitzaile bat), asteazken (bi hezitzaile) eta ostegunean (hezitzaile bat), DBH 1 eta 2 adinekoek bulegoa eta erdigunea



Bi gaztetxo ping-pongean ibiltzeko gela bat prestatu da.

erabili ahaliko dute; DBH 3, 4 eta batxilergoek gela handia (astearte eta asteazkenetan) eta gela morea (ostegunean) erabili ahaliko dute. B astekoek aldiz, alderibez, DBH 1 eta 2 adinekoek gela handia eta gela morea. DBH 3-4 eta batxilergoek bulegoa eta erdigunea.

Asteburuari dagokion txanda sistema hauxe da: DBH 1 eta 2koek ostiral, larunbat eta igandean 17:00etatik 18:45era espazio osoa izango dute erabilgarri. DBH 3-4 eta batxilergoek 18:45etik 20:30era espazio osoa erabilgarri izango dute. 3 egun hauetan bi eta hiru hezitzaile artean egongo dira gaztelekuak.

Une honetan gaztelekuak martxan dauden proiektuak hauek dira: Gaztepala 16 eta 17 urte bitarteko 4 nerabeei zuzendutako pala saioa da, asteazkenean egiten dena. Balta ere esan behar da dago talde desberdinekin Beldur Barik lehiaketan parte hartu dutela.

Berehala martxan jarriko dituzten proiektuak hurrengoak dira: Gaztekontrol, Gaztelekitik eta nerabidek burutzen den proiektua da, 13 eta 14 urte bitarteko 14 nerabeei zuzendutakoa, ositalero aurrera eramateko inen-

tzioa dago. «DBH 3ko neskaekin ziza desberdinak egiteko gogotsu daudela ikusita asterozko dinamika bat sortzea da helburua. Horretarako, beraien behar eta nahiak zeintzuk diren galdetuko zaie zuzeneko bilera batean eta bertan ateratako proposamenak aurrera eramaten ahaleginduko gara», adierazi dute gaztelekitik.

Txapelketak berreskuratzeko apustua egin nahi dute. «Hilabeteroko txapelketak berreskuratu nahi ditugu, beiti ere neurri guttiak errespetatuz eta ahal den heinean kampo espazioak erabiliz. Txapelketa hauek antolatzea DBH 4ko gazteen talde lana izaten da», azaldu dute gaztelekitik.

Covid-19aren aurrean aire libreko lekuak eskaintzen duten segurtasun maila dela eta herrian erabilgarri eta egokিতuta dauden espazioetan ekintza desberdinak egitea aztertuko dute.

Banco de Alimentos

Desde principios de esta semana y hasta el sábado se llevará a cabo la recogida de bonos para el Banco de Alimentos. No se van a recoger alimentos, sino que se donarán bonos que se podrán adquirir en los supermercados Eroski y Dia a partir de 1 euro.

ERMUA

La 'Ruta del Arte' llega a la plaza Cardenal Orbe

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Departamento municipal de Cultura, en colaboración con el Museo de Bellas Artes de Bilbao, ha organizado una exposición titulada 'La Ruta del Arte', que ofrecerá la posibilidad de disfrutar de 40 reproducciones de obras maestras de la colección del museo bilbaíno en nuestro municipio.

La plaza Cardenal Orbe acogerá esta galería itinerante entre hoy y el día 25, en horario de 10.00 a 18.00 horas. Las reproducciones que se mostrarán han sido realizadas con una técnica de alta calidad que consigue una asombrosa precisión en los detalles y gran fidelidad en el color.

Cada obra contará además con la correspondiente explicación, tanto en formato analógico como en digital. 24 de las 40 obras cuentan con códigos QR, que permitirán descargar gratuitamente archivos de audio con comentarios en euskera, castellano, inglés y francés. Además, seis obras disponen de un relato específicamente diseñado para el público infantil de entre 5 y 10 años.

El objetivo de La Ruta del Arte es contribuir a la difusión de la colección del museo más allá de sus salas y fomentar el acercamiento de la ciudadanía al arte. De este modo, el público puede disfrutar y tomar conciencia del rico patrimonio común de la piedad, a través de obras seña-

ladas de grandes artistas de diversas épocas y escuelas de la historia del arte.

Como complemento a la exposición, se ofrecerán dos charlas-coloquio abiertas y gratuitas para dar a conocer la colección del museo desde distintas perspectivas. Ambas charlas comenzarán a las 19:00 horas en Lobiano Kultur Gunea.

La primera de ellas será mañana jueves bajo el título 'La representación de las mujeres en la colección del Museo de Bellas Artes de Bilbao'. Alicia García Santos, profesora de arte en Escuelas de Empoderamiento para las mujeres, se preguntará cuál ha sido el papel del arte a la hora de ofrecer una imagen intencionada y estereotipada sobre las mujeres. La charla abordará este y otros temas vinculados al arte desde una perspectiva de género, para analizarlos con una mirada nueva y renovadora.

El segundo coloquio se celebrará el martes 24 de noviembre de la mano de la investigadora Arantxa Pereda Angulo. Un recorrido por el arte vasco de la colección del Museo de Bellas Artes de Bilbao tratará de acercarse de forma amena y accesible a los diferentes planteamientos pictóricos y escultóricos que se han venido desarrollando en Euskadi desde la segunda mitad del siglo XIX hasta la actualidad, a través del estudio de los artistas de mayor singularidad dentro de la colección.

ONDARROA

El Ayuntamiento decide congelar las tasas municipales para 2021

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Ayuntamiento de Ondarra ha decidido congelar las tasas municipales en 2021, con lo que se mantendrán inalterables. La decisión se ha adoptado por unanimidad de los dos grupos municipales en el ple- no extraordinario celebrado. De esta manera, las tasas municipales no subirán atendiendo a la situación de crisis que están viviendo los ciudadanos. «Creemos que con los ingresos existentes tenemos satisfechas las bases del bienestar, los servicios sociales y las políticas de igualdad y ahora más que nunca esas son nuestras prioridades», ha dicho el alcalde Zubeltz Bedialauneta.

Lista de hosteleros

Con el fin de ayudar a los hosteleros del municipio, se ha publicado en <http://udabarriak.eus> el listado de bares y restaurantes de Ondarra que están ofreciendo un servicio de traslado a domicilio.